

## Soroti Masyarakat Kelas Bawah Asia Timur, FISIP UNAIR Gelar Research Lecture

Achmad Sarjono - SURABAYA.AC.WEB.ID

Oct 21, 2022 - 23:44



The screenshot shows a Zoom meeting interface. At the top, it says "Recording" and "You are viewing H.J. Naomi CHI's screen". The main content is a slide titled "New self-deprecating terms in Japanese and Korean vernacular that illustrates class (struggle) or social exclusion". The slide lists several terms: "Capsule toy of parents (親ガチャ), One Chance (ワンチャン), Tower mansion literature (タワマン文学), Upper class citizen (上級国民)", "Dirt Spoon (흙수저), Hell Chosun (헬조선), Society on the edge (절벽사회), (N포세대)". The slide also features the logo of Hokkaido University (北海道大学). In the bottom right corner, a video feed shows a woman, Naomi Chi, speaking. The Zoom control bar at the bottom includes buttons for Unmute, Start Video, Participants (38), Chat, Share Screen, Record, Reactions, Apps, and Leave.

*Naomi Chi dalam gelaran research lecture yang digelar secara daring pada Selasa (18/9/2022). (Foto: Dokumentasi Pribadi)*

SURABAYA – Menyusul peringkatnya yang naik dalam World University Ranking, Universitas Airlangga menggalakkan kuliah tamu yang mengundang akademisi dari dalam maupun luar negeri. Salah satunya adalah research lecture yang digelar oleh Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik (FISIP) Unair.

Research lecture tersebut bertajuk “Voice of the Voiceless: Gender, Class, and Social Inclusion in East Asia”. Dihelat pada Selasa (18/9/2022), gelaran itu dihadiri oleh Naomi Chi, Associate Professor dari Hokkaido University.

Dalam kesempatan itu, Naomi berbicara mengenai gender dan masyarakat kelas bawah di Korea Selatan dan Jepang. Ia menerangkan bahwa masyarakat kelas

bawah adalah orang yang berada di bawah garis kemiskinan, bergantung pada bantuan negara, dan tidak bekerja penuh waktu.

“Salah satu cirinya adalah mereka tidak bisa lepas dari kemiskinan,” tutur pengamat minoritas seksual tersebut. Naomi mencontohkan masyarakat kelas bawah dengan manula, janda, pemuda miskin, dan pekerja migran. Juga termasuk tunawisma, pecandu narkoba, maupun orang dengan gangguan jiwa.

Masalah kemiskinan dan adanya masyarakat kelas bawah juga merambah kawasan Asia Timur. Meskipun ekonomi Jepang dan Korea Selatan tergolong kuat, permasalahan mengenai adanya masyarakat kelas bawah masih sulit dihilangkan.

“Di Jepang, satu dari tujuh anak hidup di bawah garis kemiskinan,” jelas Naomi.

Kelas pekerja di Jepang juga didominasi oleh perempuan. Akan tetapi, perempuan-perempuan tersebut tidak bekerja penuh waktu. “(Jumlah, red) pekerja paruh waktu naik,” terangnya.

Permasalahan ini menimbulkan problematika baru, yakni permasalahan perumahan. Mahalnya harga rumah di Jepang membuat masyarakat kelas bawah harus memutar otak untuk memperoleh tempat tinggal.

Hasilnya, banyak kaum muda di Jepang yang hidup di internet café. “Pengguna internet café adalah mereka yang tidak punya pekerjaan tetap,” tutur Naomi. Kaum kelas bawah yang tidak hidup di internet café, hidup di rumah-rumah semi permanen di sepanjang sungai atau rel kereta.

Hal tersebut tidak jauh berbeda dengan keadaan di Korea Utara, di mana satu dari sepuluh anak di sana hidup di bawah garis kemiskinan. Masyarakat kelas bawah banyak yang hidup dalam cubicle, ruangan kecil semacam indekos.

“(Cubicle, red) hanya berisi dipan sederhana, meja, kulkas, dan dapur kecil,” jelas perempuan kelahiran Vancouver Kanada tersebut. Karenanya, tidak ada tempat untuk menaruh perabot maupun barang-barang pribadi. Terdapat pula rumah semipermanen ilegal yang disebut dengan Jjokbang. Rumah-rumah tersebut dibangun di sepanjang rel kereta.

Naomi menyimpulkan bahwa permasalahan-permasalahan tersebut merupakan kecacatan kapitalisme, mitos pertumbuhan ekonomi, dan imbas dari kebijakan neoliberalistik.

Penulis: Ghulam Phasa Pambayung

Editor: Khefti Al Mawalia